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昨天中国队失利后，男双老将傅海峰
非常自责。他赛后说：“在两个赛点的情况
下没有赢下对手，这也影响了我们后面的
比赛，我认为今天主要就是输在这一点。”
在昨天与世界头号男双李龙大!柳延星

的比赛中，傅海峰和张楠是有机会以 "比 #

拿下的。他们第一局先赢，第二局曾以 "$

比 %&领先。但傅海峰发球时被裁判判了个
过腰违例，影响了傅海峰和张楠的情绪，最
终被对方追平，并在决胜局中落败。

尽管是沙场老将，傅海峰承认他也会
发生比赛中注意力难以集中的情况。“这
个发球违例的判罚应该说影响很大，到了
第三局，也会想到第二局很有机会的局面
怎么没拿下。应该说第三局打得不好，有
体力上的问题，也有情绪上的问题。”

张楠在赛后接受采访时说：“赛前就
知道与这对韩国选手打会非常困难，所
以也做了艰苦准备，前两局我们表现非
常好，但是第三局防守反击做得不充分，
当时只是一味防守，没有找到进攻机会，
导致被对手大比分拉开。”张楠强调输球
主要问题在攻防转换上，“第三局比赛很
多球我们都没有主动进攻，因为向前速
度没有前两局那么快了，所以给了对手
很多机会。”

傅海峰说前一天晚上打日本打得比
较累，回去之后连澡都没有洗就睡了，一
直睡到中午才醒，这个时候才看到教练组
的抽签通知。他也承认毕竟年龄已大，打
到第三局确实有点打不动了。
本报记者 王志灵 !本报昆山今日电"

本报昆山今日电 （记者 王志灵）中
国羽毛球男队昨天 %比 '不敌韩国队，被
挡在汤姆斯杯四强之外。中国女队 '比 $

击败中华台北队，进入尤伯杯半决赛。
中国男队昨天仅林丹在第二单打比

赛中获胜，谌龙和两对双打均不敌韩国
队。进入汤杯四强的还有丹麦队、马来西
亚队、印尼队。
在尤伯杯比赛中，中国的李雪芮、王

适娴和田卿!赵芸蕾均直落两局轻松战胜
台北选手。与中国女队一起获得四强席位
的还有印度、日本和韩国。
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! ! ! !在今天凌晨结束的汤姆斯杯比赛中，中
国羽毛球队 %比 '不敌韩国队，被挡在四强
之外。这是中国羽毛球队在汤杯历史上从来
没有过的最差成绩。
从上届止步四强到这次前四名也没进，中

国羽毛球队面临着前所未有的滑坡。昨天赛前
中国队总教练李永波还坚信中国队能夺回汤
杯，但晚上的失利，让他心情沮丧，哑口无语。

这已是中国队两年来第三次在男子团
体大赛中失利了。两年前的汤杯半决赛，中
国队 $比 '不敌日本队，几个月后的仁川亚
运会，中国队在决赛中 "比 '不敌韩国队。

'场失利，有一点惊人地相似，那就是
打头阵的谌龙都没能为中国队拿下第一分。
已拿过两次世锦赛冠军、世界排名第一已近
两年的谌龙，在团体赛中始终没有起到与他
的实力相符的作用。他和韩国的孙完虎的交
战纪录是 (胜 )负，偏偏在两次团体较量
中，都输了。两年前对田儿贤一也保持 *胜
)负的优势，但那场汤杯半决赛，也输了。
谌龙被认为是林丹的接班人，是中国羽

毛球队未来的领军人物，但一到关键时刻就
掉链子，实在让人失望。谌龙赛后也承认：
“打团体赛是有些紧张，第三局连丢 &分失
误太多。”担任央视解说的前中国队主力双
打蔡赟对谌龙昨天的表现非常不满：“谌龙
这样的表现有些糟糕。因为这不止一次，他
没有做出改变。作为球队来说，我觉得在适
当时候应该给他提出批评。我有些诧异，他
一上去还是慢慢悠悠的。作为世界第一，他
还做得远远不够。”

不过，中国队再次丢失汤杯，也不能把所
有责任都推在谌龙一人身上。更深层次的问
题，是自身还不过硬，没有绝对的团体实力优
势。特别是双打的薄弱环节，一直没解决好。
中国队汤杯五连冠时，不仅有林丹镇守

第一单打，双打风云组合也是世界最强的。
林丹在八届汤杯中唯一的一次失利是输给
李宗伟，那场半决赛不也是靠风云组合的第
二双打稳住了阵脚。现在中国队的双打与世
界最高水平有差距，第一单打拿不下，连输
两场双打就没戏了。
这就让谌龙背上了沉重的思想包袱。好

像这个比赛就靠他一人打一样，他赢球队
赢，他输球队输。双打太弱，应该是输球的最
重要原因。中国队昨天第二双打派出了一对
没多少国际比赛经验的年轻选手，实在是找
不到更合适的人选了。
面对韩国、印尼这些双打强的球队，只

要谌龙一输，就完全可能被对方连拿两场双
打击败。从这个角度说，中国队输给韩国也
不算太意外，只是与韩国碰到太早，让中国
队又创造了一个汤杯最差成绩。
男团的连续失利，从一个侧面反映了中

国羽毛球队正在走下坡路的残酷现实。今年

奥运会，中国队已找不到一个非常有把握的
夺金点。去年势头不错的谌龙今年在超级赛
中一个冠军也没拿到，经历此次团体失利，
能否走出阴影又是一个考验。林丹的状态也
在下降之中，男单双保险看来并不保险。女
单的情况比男单更差，女双和混双也没有上
届奥运会前那么明显的优势。里约奥运会，
中国羽毛球队悬了！重现伦敦奥运会囊括五
金的盛况已无可能，按目前队伍的状况，拿
两枚金牌已经不错。运气再差一点的话，甚
至有可能一金不得！
本报记者 王志灵 !本报昆山今日电"

! ! ! !收购第一期支付 *+$$万英镑、下赛季打回
英超是硬指标、尽量让中国球员先到英冠锻炼、
未来十年起码要堪比阿森纳……在成功全资收
购拥有 %)"年历史的英国老牌俱乐部阿斯顿维
拉后，中国企业家夏建统昨日在接受新华社记
者独家专访时，回答了诸多英国和中国球迷共
同关心的话题。

夏建统介绍了为俱乐部重返英超的近期打
算。他反复强调，自己不会“傻砸钱”，不过尤其前

面两年，可能纯投入会更多一点，因为要先让俱
乐部回到英超的正轨。然后从球员角度，基本确
定了会补充 ,!*个位置，进一些更合适的球员。

他表示，为了保持球队在英冠的竞争力，
（最近在球员方面的投入）在从 "$$$万至 +$$$

万英镑都有可能。“我们可能会在两个礼拜之后
确定主教练人选。包括现在也与他们具体沟通，
他们对于球员位置补充有一些看法。”他说。
谈到主帅人选时，夏建统介绍，英超神话的

奠基者之一———前莱斯特城主帅皮尔森、切尔
西欧冠功勋教头迪马特奥都是候选人。不过无
论谁上任，打回英超都是不可替换的硬指标。

“我们条款里面很重要一条。简单点说，在整个
过程中，如果在任何时候，低于英冠的前六名
（升入英超的前提条件），我们可能随时会无条
件撤换。所以他们几个在这点上，都至少充分表
达了这个信心。”
夏建统介绍，维拉的二线队和青训营，其实

在英国做得数一数二，也是在英足坛输出最多
国脚的青训系统。他会尽量争取让更多中国球
员来锻炼。“对很多中国成年球员来说，如果他
有一定适应能力和提高空间，先去英冠适应锻
炼一年，回头再进到英超去适应，这其实是一个
很好的过程。”他说。
他说，首先希望球队在一年内尽快走上正

轨，相信维拉有比较好的基础重新回去英超。第
二，争取在三年内慢慢让维拉回到其实以前的
位置———英超前六名。接下来，根据整体的竞争
状态会有一定调整，“然后更进一步，希望跟这
个球队一样。”他指了指记者衣服上的阿森纳队
徽，“能够更持续呆在欧战赛场。”
“当然，更远的 &!%$年以后，希望变成像

维拉以前最鼎盛时的状态，回到欧洲甚至世界
最顶尖的俱乐部。”新华社记者 岳东兴 树文

维拉中国新老板有宏愿

一年后重返英超
未来堪比阿森纳

丢两赛点是失利的关键

中国女队
进尤伯杯四强

苦尝汤杯最差战绩 金牌之师王朝崩塌

里约奥运国羽悬了

! 中国企业家夏建统打造英超美梦

! 中国羽球未来的领军人物谌龙一到关键

时刻就掉链子!实在令人失望
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! 中国羽毛球队总教练李永波输球后一脸严肃

! 中国男子双打先赢

后输!令人惋惜
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